

السيرة الذاتية

نجاه رشيد الكيخيا

أستاذ مشارك ، قسم الإحصاء ، كلية العلوم

جامعة قاريونس ، بنغازي ، ليبيا

- ◆ من مواليد مدينة بنغازي عام 1954 .
- ◆ تحصلت على درجة البكالوريوس في الإحصاء بتقدير ممتاز سنة 1975 من قسم الإحصاء بكلية الاقتصاد، جامعة قاريونس . وعينت معيدة به في 30-9-1976 .
- ◆ أوفدت في بعثة دراسية للولايات المتحدة الأمريكية ، وتحصلت على درجة الماجستير في الإحصاء سنة 1979 من قسم الإحصاء بجامعة ميزوري فرع كولومبيا (University of Missouri - Columbia - USA)
- ◆ قامت بتأليف ما يلي :
- 1. مبادئ الإحصاء لطلبة السنة الثالثة بثانوية العلوم المالية والمصرفية والعلوم الإدارية ، بالاشتراك مع د. عبد الله زيدان علاّق ، منشورات أمانة اللجنة الشعبية العامة للتعليم والبحث العلمي ، 1989 ف .
- 2. الإحصاء والاقتصاد القياسي ، بالاشتراك مع د. فتحى بوسدره ، منشورات المركز القومي للبحوث والدراسات العلمية ، بنغازي ، ليبيا ، 1999
- 3. مبادئ الإحصاء لطلبة السنة الأولى بثانويتي العلوم الاقتصادية والعلوم الاجتماعية ، منشورات المركز الوطني لتخطيط التعليم والتدريب ، 2001 ف .
- 4. طرق المعاينة لطلبة السنة الثالثة بثانوية العلوم الاقتصادية . شعبة إحصاء . منشورات المركز الوطني لتخطيط التعليم والتدريب ، 2001 ف .
- 5. الاستدلال الإحصائي ، لطلبة السنة الرابعة بثانوية العلوم الاقتصادية . شعبة إحصاء . منشورات المركز الوطني لتخطيط التعليم والتدريب ، 2002 ف .
- 6. أساسيات الاحتمالات والتوزيعات الاحتمالية ، منشورات مركز بحوث العلوم الاقتصادية ، بنغازي ، ليبيا ، 2005 ف .
- 7. أسس الإحصاء ، لطلبة السنة الثانية بثانوية العلوم الاقتصادية ، منشورات المركز الوطني لتخطيط التعليم والتدريب ، 2006 ف .
- 8. أساسيات الاستنتاج الإحصائي ، منشورات دار المريخ للنشر ، الرياض ، المملكة السعودية ، 2007 ف .

Corriculum Vitae
Najat Rashid El kikhia
Asso , Professor
Dept. Statistics , Faculty of Science
University of Garyounis , Benghazi

- ◆ Degree of Bachelor of Science, with excellent grade, 1975, Dept. Statistics , Faculty of Economics , University of Garyounis , Benghazi.
- ◆ M.Sc. in Statistics , with excellent grade , 1979, Dept. Statistics , University of Missouri , Columbia, USA.

Books Published:

- ◀ Basics of Statistics , Co-Author with Dr Abdallah Zaidan , for 3rd year, Secondary Schools for Fiscal science, Banking and Administration , Ministry of Education , 1989.
- ◀ Statistics and Econometrics , Co-Author with Dr Fathi Busedra , National Center for Research, 1999.
- ◀ Elements of Statistics , for 1st year students at Economics and Sociology Secondary Schools , National Centre for Educational Planning and Training, 2001.
- ◀ Sampling Methods , for 3rd year students at Secondary Schools for Economics , Statistics section , National Centre for Educational Planning and Training, 2001.
- ◀ Statistical Inference , for 4th year students at Secondary Schools for Economics , Statistics section , National Centre for Educational Planning and Training, 2002.
- ◀ Principles of Probability , National Center for Economics Research , Benghazi , 2005.
- ◀ Principles of Statistics , for 2nd year students , at Secondary Schools for Economics , National Centre for Educational Planning and Training, 2006.
- ◀ Principles of statistical Inference , Mars- Publication , Al Riyad , Saudi Arabia , 2007 .